

Depuis les années 1990, le financement de l'économie s'opère dans le cadre d'une économie de marchés financiers

Cause 1

La lutte contre l'inflation

La restauration des taux de marge des entreprises

Une politique de désinflation compétitive qui nécessite :

- une augmentation des taux d'intérêt
- un financement du déficit public qui ne passe plus par de la création monétaire

Cause 2

Le mouvement des 3D

Déréglementation et décloisonnement :

- les marchés financiers sont plus accessibles aux agents à besoin de financement
- les marchés financiers deviennent plus attractifs pour les agents à capacité de financement

Désintermédiation est rendue nécessaire par les nouvelles contraintes des banques

1. L'autofinancement redevient une forme privilégiée de financement

2. Les marchés financiers jouent un rôle central dans le financement externe

3. La globalisation financière au niveau international

Manifestations

Augmentation du taux d'autofinancement

Le poids du financement par crédit bancaire est en net recul : passage d'une intermédiation de bilan à une intermédiation de marché

De nouveaux marchés financiers et des innovations financières

Conséquences

Des flux financiers de plus en plus massifs et rapides

La multiplication des crises financières et la question de leur régulation

Le retour à une inflation contrôlée